

ANNEXE 1

Les Objectifs du Millénaire pour le développement

Réunis en septembre 2000 à l'occasion du Sommet du Millénaire, les dirigeants politiques du monde entier ont arrêté un ensemble d'objectifs mesurables et assortis de délais pour lutter contre la pauvreté, la faim, la maladie, l'analphabétisme, la dégradation de l'environnement et la discrimination à l'égard des femmes. Placés au centre du programme d'action mondial, ces buts sont désormais connus sous le nom d'Objectifs du Millénaire pour le développement.

Voici donc ces objectifs que l'on se propose d'atteindre d'ici à 2015 :

- **Réduire de moitié la pauvreté extrême et la faim** : 1,2 milliard de personnes vivent encore avec moins d'un dollar par jour. Mais 43 pays, représentant plus de 60 p. 100 de la population mondiale, ont déjà atteint ou sont sur le point d'atteindre l'objectif consistant à réduire de moitié la faim d'ici à 2015.
- **Assurer l'éducation primaire pour tous** : Cet objectif est possible à atteindre même si 113 millions d'enfants ne vont pas à l'école; ainsi l'Inde devrait parvenir à un taux de scolarisation de 95 p. 100 d'ici à 2005.
- **Promouvoir l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes** : Les deux tiers des analphabètes dans le monde sont des femmes et 80 p. 100 des réfugiés sont des femmes et des enfants. Depuis le Sommet sur le microcrédit de 1997, des progrès ont été réalisés pour aider et émanciper les femmes pauvres, près de 19 millions rien qu'en 2000.
- **Réduire des deux tiers la mortalité des enfants de moins de 5 ans** : Onze millions de jeunes enfants meurent chaque année, mais ce chiffre était de 15 millions en 1980.
- **Réduire des trois quarts la mortalité maternelle** : Dans les pays en développement, le risque de mourir en couches est de 1 sur 48. Mais presque tous les pays disposent désormais de programmes de maternité sans risques et devraient progresser dans ce domaine.
- **Enrayer les maladies, en particulier le VIH/sida et le paludisme** : Des maladies meurtrières ont annulé les progrès d'une génération en matière de développement. Des pays comme le Brésil, l'Ouganda, le Sénégal et la Thaïlande ont montré que l'on pouvait faire échec au VIH.